
帝欧家居集团股份有限公司 

2023年 5月 10日投资者关系活动记录表 

编号：2023-002 

投资者活动类

别 

□特定对象调研  分析师会议   □媒体采访  

 业绩说明会    □新闻发布会   □路演活动 

□现场参观 

□其他_________________ 

公司接待 

成员名单 

董事、总裁吴志雄先生；独立董事邹燕女士、董事会秘书钟杰

先生、财务总监蔡军先生 

接待时间 2023 年 5 月 10 日 15:00—16:30 

地点 帝欧家居集团 16 楼会议室、“互动易”平台的“云访谈”栏目 

参与单位名称

及人员姓名 

通过“互动易”平台的“云访谈”栏目参加帝欧家居 2022 年度

网上业绩说明会的投资者。 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

公司于 2023 年 5 月 10 日（星期三）下午 15 点至 16 点 30

分举行 2022 年度网上业绩说明会。本次业绩说明会通过“互动

易”平台的“云访谈”栏目的方式举行： 

 

问答环节： 

1、问题：尊敬的吴总，由以下问题向您请教下： 1、一季度不

少瓷砖同业营收已经恢复增长，为何公司继续同比回落 20%？

在经销渠道营收增长的同时，如何巩固、提升工程端营收及市

场份额？ 2、《关于 2022 年度计提资产减值准备的公告》里的

客户 1 应收款余额逾 11 亿，是否为碧桂园？年末计提减值 2.2



亿，考虑碧桂园资金改善、已在积极拍地，对其应收款是否能

全额回收？ 

董事、总裁吴志雄回答：尊敬的投资者，公司 2023 年第一季度

收入总体下降，其中经销渠道实现销售收入 4.15 亿元，同比增

长 10.28%，收入下降的原因主要是开发商工程业务下降所致，

开发商工程业务下降的主要原因以及计提具体情况，请详见公

司 2022 年年度报告和关于计提减值准备的公告。谢谢！ 

 

2、问题：尊敬的吴总，有以下问题向您请教下： 1、受限货币

资金 2.36 亿，是否有账户冻结情况 2、公司 22 年瓷砖产能利

用率是多少？各基地是否分化？ 3、年报提及“部分产线暂停

产生停工损失”，请问是哪些生产线停工了？一季报为何还有

停工损失导致的管理费提升？何时能够消除这个因素？ 

董事、总裁吴志雄回答：尊敬的投资者，公司目前尚未有银行

账户被冻结情况。2022 年公司产能根据销售订单需求，匹配存

货情况以及客户交付条件等因素，结合产能布局的可交付性和

经济性进行科学的计划排布，在各基地之间动态调节。2023 年

公司正努力改善产能利用情况。谢谢！ 

 

3、问题：钟总您好，有以下问题向您请教 1、年报提及“部分

产线暂停产生停工损失”，请问是哪些生产线停工了？一季报

为何还有停工损失导致的管理费提升？何时能够消除这个因

素？ 2、公司员工总数减少逾 2000 人，其中生产、研发人员都

有较大比例下降，请介绍有关情况 3、22 年公司销售瓷砖、洁

具中的外协采购比例是多少？为何此前较高的外协采购比例没

能形成对自有产能的安全垫，22 年依然有明显的停工、裁员情

况？ 

董事会秘书钟杰回答：尊敬的投资者，2022 年公司产能根据销

售订单需求，匹配存货情况以及客户交付条件等因素，结合产



能布局的可交付性和经济性进行科学的计划排布，在各基地之

间动态调节。2023 年公司正努力改善产能利用情况。公司 2022

年人员精简的具体情况，公司拟在后续公开文件中予以说明，

请详见公司后续信息披露文件。公司外协采购主要为满足就近

生产就近销售的原则，2022 年公司开发商工程客户的需求减少

是公司产能科学规划的主要原因。谢谢！ 

 

4、问题：蔡总您好，向您请教下面问题：公司工抵房价值与其

折抵的应收款总额是一比一的关系吗？若工抵房后续完成了网

签手续，那么对其他应收款科目计提的减值是否可以转回？ 

财务总监蔡军回答：感谢您的关注，公司参照《工抵房管理办

法》等相关规定，就公司对房地产开发商客户的应收款项进行

抵房，一般抵房价值与应收款金额一致。工抵房手续完成后，

按实际抵房的评估价值入账。谢谢。 

 

5、问题：总裁您好，以下问题向您请教下 1、蒙娜丽莎调研纪

要反馈市场有所复苏、但消费降级明显；华耐家居董事长在行

业会议上也看空岩板。公司对市场怎么看？大板、岩板等高端

产品的开工率情况如何？ 2、22 年瓷砖毛利率 15.6%，东鹏控

股能有 31%，为何差距这么大？如何提升？ 3、请问欧神诺总

部设定的密缝铺贴标准是小于多少毫米？22 年瓷砖销售中，密

缝铺贴成品交付瓷砖占比情况如何？ 

董事、总裁吴志雄回答：尊敬的投资者，公司观察到，在宏观

环境和消费市场最新的变化中，确实存在消费降级的现象有所

显现，但同时行业内创新产品和引导性产品的毛利情况仍好于

其他普通产品。公司今年以来大板线开工生产情况较去年有所

提升。公司为消费者创造美好的产品使用体验，持续迭代产品

细节工艺，满足密缝铺贴的相关产品占整个销售的比重处于逐

步提升阶段。谢谢！ 



 

6、问题：1、纯氨燃料零碳瓷砖相关研发是否没有当下的市场

价值、过于超前？ 2、公司轻质陶瓷板、陶瓷砖在建筑幕墙方

向应用的市场拓展潜力如何？ 3、在营收下滑、市场份额下降

情况下，如何巩固提升经销商信心？发展经销商业务除了决心

外，有何基本面护城河？ 4、帝王洁具的市场拓展可有进展？

今年在整体营收中的占比是否会提升？川发展是否有业务赋

能？ 

董事会秘书钟杰回答：尊敬的投资者，在“双碳”背景下，公

司下属子公司欧神诺联合佛山市仙湖实验室、佛山市德力泰科

技有限公司共同开发先进零碳燃烧技术项目。2022 年，首块零

碳纯氨燃料烧制的“零碳瓷砖”在试验中心成功出炉，致力于

为我国陶瓷工业乃至整个建材行业实现双碳达标探索出一条新

路。公司轻质砖等产品在外墙方面的应用拓展是公司业务拓展

的方向之一，目前主要在市政工程等方面。在经销商业务方面，

公司 2022 年收入所有下降之后，2023 年已处于恢复增长的状

态。帝王洁具市场拓展主要围绕经销商网络的拓展以及产品领

域的增长，包括智能座便器等智能产品的增长。公司股东对公

司业务的影响尚未有可提供的信息，后续如有相关事项达到披

露标准的，公司将及时履行相关信息披露义务。谢谢！ 

 

7、问题：公司之前发行的 15 亿元可转债募资项目进展如何？

目前离可转债到期尚有时间，公司在推动转股方面将做哪些工

作？近期是否考虑下修转股价？ 

回答：您好，感谢您的关注。公司募集资金投资项目“欧神诺

八组年产 5000 万平方高端墙地砖智能化生产线”、“两组年产 

1300 万㎡高端陶瓷地砖智能化生产线项目”在 2022 年受多重

因素影响，项目建设工作放缓，进度暂无法到达预定状态。经

公司第五届董事会第二次会议审议，将募投项目预定可使用状



 

 

态日期延长至 2023 年 12 月 31 日。可转债转股价格如有向下修

正安排，公司将严格按照相关法律法规及《帝欧家居集团股份

有限公司公开发行可转换公司债券募集说明书》的规定，履行

信息披露义务。 

 

以上内容未涉及内幕信息。 

日期 2023 年 5 月 10 日 


